

## Millennia2015 International seminar 2011 Séminaire international 2011 de Millennia2015

Foresight analysis of the 37 variables of Millennia2015 + Session Women and eHealth Analyse prospective des 37 variables de Millennia2015 + Session Femmes et eSanté

21 Novembre 2011 - 9h00-17h30 Salle Vendôme, Ecole des Mines - Paris Processus de recherche prospective et conférences internationales

Liège 2008 Paris 2012 New York 2015

## Rapport annuel IFESIDI pour 2011 - Jacqueline Musugani et Justin Kakumba, Communauté Millennia2015 Goma-RDC

Distinguées partenaires,

Bonjour,

Durant toute l'année 2011, les membres de l'IFESIDI ont continué avec le regroupement des femmes victimes des conflits armés. Le dit projet qui n'est encore qu'à son stade préliminaire, fonctionne avec les contributions mensuelles de ses membres. 150 membres se sont déjà enregistrés mais l'IFESIDI forme à ce jour 30 femmes victimes. La première étape de ce projet concerne la broderie et le tricotage.

Du 06 au 10 février 2011, l'IFESIDI venait par l'intermédiaire d'une de ses membres, de participer au Forum Social mondial de Dakar, qui fut un lieu de convergence des plusieurs acteurs venus de tous les coins du monde.

En Février 2011, l 'IFESIDI a procédé à la constitution de 2 groupes des travaux :

Le premier groupe de travail a procédé à l'étude des différentes questions liées aux situations des femmes en République démocratique du Congo, à travers les 37 variables proposées par Millennia2015 en collaboration avec l'Institut Destrée, basé à Namur, Wallonie, Belgique.







Grâce à ce travail, l'IFESIDI a étudié plusieurs cas qui défavorisent les conditions de vie des femmes en République Démocratique du Congo et leur rendent difficile l'atteinte des objectifs du Millénaire pour le développement prévus pour l'année 2015.





C'est dans ce cadre également que les membres de l'IFESIDI ont contribué à enquêter sur les statistiques des violences sexuelles telles enregistrées par la police de protection de l'enfance, lutte contre les violences sexuelles au Sud-Kivu de 2009 à Août 2011.

En 2009, deux cents nonante-cinq (295) cas de viols ont été enregistrés par la police de prévention de l'Enfance et de Lutte contre les violences sexuelles/Sud-Kivu. L'âge des victimes varie entre 10 et 18 ans, deux cents (200) cas ont été transmis au parquet de grande instance, nonante cinq (95) auteurs de viols étaient en fuite.

En 2010, deux cent quatre-vingts (280) cas de viols ont été enregistrés par la même cellule de sécurité au Sud-Kivu. Et l'âge de victime varie également entre 10 et 18 ans tandis que celui des auteurs des crimes est de 18 ans et plus. Quatre-vingts (80) cas concernent uniquement la commune de KADUTU, une de trois communes de la ville de Bukavu constituant les quartiers populaires de la ville.

En 2011, du mois de janvier jusqu'en août, cent soixante-quatorze (174) cas ont été signalés dont 5 cas de viols et 4 cas de grossesses forcées au mois d'Août. L'âge des victimes varie de 10 à 18 ans, tandis que celui des auteurs est de 18 ans et plus. La commune de KADUTU est encore plus touchée par ce crime, car elle compte quatre-vingt (80) cas parmi les cent soixante quatorze (174) cas.

Notons également qu'en décembre 2010, quarante-deux (42) cas de viols ont été transférés au parquet de grande instance. Durant la période allant du 23 mars 2011 au 11 juin 2011, trente trois (33) cas d'infractions de viols ont été enregistrés par la même institution; tandis que de juin 2011 à août 2011, trente-neuf (39) cas de viols ont été enregistrés.

Le groupe de travail de l'IFESIDI a également tout au long de la discussion, envisagé quelques stratégies pour la prévention des viols.

## **Quelques pistes de solutions**

Des mesures suivantes devraient être prises par l'organe judiciaire en République Démocratique du Congo pour lutter contre les viols et violences sexuelles faites aux femmes et filles:

- L'internement des alcooliques et des criminels ;
- Le renforcement des mesures de police dans les secteurs qui sont ciblés par le crime de viol afin de réduire la criminalité :
- L'indemnisation des victimes de violences sexuelles en socialisant le risque par la mise en place d'une caisse d'aide nationale ou provinciale d'indemnisation des victimes de viol ;
- La lutte contre toutes sortes d'amnistie et d'impunité en ce qui concerne l'infraction de viol :
- La répression de toute tendance ayant pour effet d'effectuer les arrangements à l'amiable en ce qui concerne le viol bien entendue.

L'Etat et les ONG de défense des droits de l'homme sont appelées à organiser les séances de sensibilisation de la population sur les conséquences de viol.

L'Etat devra aussi se charger de l'encadrement de la société (payement réguliers et valables des fonctionnaires de l'Etat, des militaires...)









Un autre groupe de travail a contribué aux travaux préparatifs du commencement de la sensibilisation des membres des territoires au comportement citoyen durant les élections pour un vote démocratique, en vue de préparer les élections qui venaient de se dérouler le 28 novembre 2011. Deux agents de l'équipe ont participé à cette sensibilisation à savoir un chargé de projets et un secrétaire rapporteur.



A cause de l'insécurité et des attaques des FDLRS dans la profonde forêt du territoire de Mwenga, l'IFESIDI a dès le mois de mai 2011 dû suspendre momentanément l'activité de boiserie commencé depuis l'année 2010, tout en attendant de la reprendre au moment opportun.

Pour terminer, nous portons à votre connaissance le changement du logo de l'IFESIDI, pour une meilleure visibilité.

L'IFESIDI a, depuis le mois de mai jusqu'en novembre 2011, préparé la participation de sa délégation à la conférence panafricaine pré-Busan d'Entebbe en Ouganda pour la préparation de sa participation au forum de la Société Civile et le 4<sup>e</sup> Forum du haut Niveau qui venait d'avoir lieu à Busan en Corée du Sud.



A cause du problème de visa, sa délégation a été empêchée de participer aux deux forums de Busan mais a pu participer à la Conférence panafricaine d'Entebbe du 08 au 09 Novembre 2011.









Permettez-moi chère Mme Marie-Anne Delahaut de vous transmettre ce bon Rapport de notre communauté de millennia2015 de Goma RDC, branche de Bukavu. Un rapport premièrement rédigé par Jacqueline Musugani, la secrétaire Exécutive de IFESIDI/RD CONGO puis transmis et approuvé par Justin KAKUMBA le président de la Communauté de Millennia2015 Goma-RDC.

Maman Marie-Anne, permettez-moi encore de vous remercier pour la bonne compréhension et réception du Rapport annuelle de Millennia2015 RDC, base de Bukavu.

Avec espérance de pouvoir un jour trouver des solutions petit à petit aux préoccupations de nos membres.



